

Excélsior Sección: Nacional

2021-11-17 02:17:33 483 cm2

Página: 11

\$35,320.32

1/2



Juegos de poder Leo Zuckermann leo@opinar.com.mx

Claudia en campaña

· La mayoría del electorado está abandonando la izquierda que ha gobernado, PRD y Morena, desde 1997 a la capital. No ayudan, tampoco os ataques regulares de López Obrador contra las clases medias.

La imagen del 29 de septiembre no deja duda alguna: Claudia Sheinbaum es la favorita de López Obrador para convertirse en la candidata presidencial de Morena y próxima presidenta de México. El Presidente levanta el brazo de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y, con su otra mano, la señala en un claro gesto de "es ella".

Sheinbaum ya está en campaña. Visita con frecuencia otros estados, a pesar que su encargo público es en la capital. Se está dando a conocer porque, según una encuesta de vivienda de *Reforma*, levantada en agosto de este año, 40% de la población nacional no reconoce su nombre. Es menos conocida que el otro posible candidato presidencial de Morena, el canciller **Marcelo Ebrard**, a quien desconoce 28% de los mexicanos.

Esta semana comenzó con la publicación de una entrevista que le hizo **Héctor Zamarrón** en Milenio. **Sheinbaum** no se sale del guion. Quiere ser la más lopezobradorista del lopezobradorismo. La heredera indiscutible de **AMLO**. Utiliza los mismos conceptos que el Presidente y hasta el mismo lenguaje:

"Hemos eliminado la corrupción arriba, pero todavía falta trabajar para que podamos eliminarla completamente. Los grandes ahorros, el aportar recursos a programas que antes no existían no lo podíamos haber hecho, si no es por el combate a la corrupción que existía en el gobierno anterior."

"No tengo guaruras, uso un automóvil austero, cuando puedo, voy en bicicleta, camino por la calle; soy muy territorial, busco estar en los distintos lugares de la ciudad y eso es una diferencia importante en formas de gobierno."

"Ellos [la oposición] creen en un modelo económico, uno que fracasó no solamente en México, sino en el mundo. Nosotros estamos apostando al futuro y tenemos una visión en donde creemos en una economía moral, donde el dinero no lo es todo, lo más importante es la solidaridad y el apoyo a los demás."

Claudia, sin embargo, no tiene el carisma de AMLO. Además, le fue muy mal en la pasada elección intermedia en la Ciudad de México. Morena perdió nueve de las 16 alcaldías capitalinas, incluyendo Tlalpan donde Sheinbaum fue alcaldesa antes de pasar a la jefatura de Gobierno.

Sola, no la tiene nada fácil para convertirse en presidenta. Ayer salió una encuesta telefónica de El Financiero en la

Ciudad de México. Por un lado, está bien evaluada su gestión. El 58% aprueba la forma en que está haciendo su trabajo como jefa de Gobierno. Pero, por otro lado, y éste es

el dato que salta, cuando se pregunta: "Si en 2024, **Claudia Sheinbaum** fuera candidata de Morena a presidente de la República, ¿usted votaría por ella?". 37% responde que "sí"; pero 55%, que "no".

No se explica en la encuesta las razones de este número. A lo mejor tiene que ver con la realineación política que está viviendo la Ciudad de México que vimos en las pasadas elecciones de junio. La mayoría del electorado está abandonando a la izquierda que ha gobernado, bajo el PRD y Morena, desde 1997 a la capital. No ayudan, tampoco, los ataques regulares del presidente **López Obrador** en contra de las clases medias, al ser la CDMX una urbe predominan-

temente de este estrato social.

El hecho es que, de celebrarse hoy las elecciones presidenciales, **Sheinbaum** no ganaría en el lugar que gobierna. No es una buena tarjeta de presentación en otros estados. Se trata del típico caso de que "nadie es profeta en su tierra".

Para beneficio de ella, todavía falta mucho para la elección de 2024. Puede ir probando estrategias y corrigiéndolas. Además, no está sola. Cuenta con un gran apoyo. Nada menos que del presidente **López Obrador**, quien parece empeñado en heredarle la silla presidencial. Y ya sabemos que, cuando **AMLO** se propone algo, no ceja hasta lograrlo.





Excélsior Sección: Nacional 2021-11-17 02:17:33

483 cm2

Página: 11 \$35,320.32

2/2

Sin embargo, al haberla lanzado tan temprano, **López Obrador** la convirtió en el principal blanco de ataques tanto de fuego "amigo" como de opositores. Cualquier error que cometa, será naturalmente magnificado. Tendrá que cuidarse mucho y en todo momento.

Hoy es la favorita de **AMLO** pero, desde el sexenio de **Miguel de la Madrid**, los favoritos de los presidentes no se han sentado en la silla presidencial. **Salinas** quería a **Colosio** pero acabó siendo **Zedillo**. Éste favoreció a **Labastida**, sin embargo ganó **Fox**. El guanajuatense se inclinó por **Creel** mas **Calderón** se quedó con la candidatura del PAN y la Presidencia. **Felipe** apuntó con su dedo hacia **Cordero** y ni pudo hacerlo candidato panista, ganó el priista **Peña** la elección presidencial. Y **Peña** quería a **Meade** pero **López Obrador** triunfó.

¿Se romperá la mala racha de los presidentes con **Claudia Sheinbaum**?



Twitter: @leozuckermann

Sheinbaum, sin embargo, no tiene el carisma de AMLO. Además, le fue muy mal en la elección intermedia de la CDMX.





Coinciden Monreal y Sheinbaum; no son necesarios los pactos

POR RITA MAGAÑA TORRES

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, coincidió con Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno capitalino, en que no son necesarios pactos para evitar "fuego amigo" con Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, y ella, pues lo relevante es dar continuidad a la Cuarta Transformación en el país.

Y es que Claudia Sheinbaum declaró que no era necesario establecer pactos con Marcelo Ebrard por la candidatura presidencial en 2024, porque los tres son compañeros de la Cuarta Transformación y la continuidad de esta es lo fundamental.

Al respecto, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) reiteró que con la mandataria local tiene una buena relación de respeto, camaradería y bien intencionada.

En entrevista, Ricardo Monreal

aseveró que Ebrard, Sheinbaum y él lo que quieren es que México se conduzca por el sendero del progreso y que avance en su clima de libertades y de democracia.

"Lo que queremos, lo que pretendemos es que continúe el proceso de transformación de la vida democrática del país, que continúe el proceso de transición política que está inacabado y que continúe esta profunda transformación que está viviendo México en su cambio de régimen.

"No tenemos diferencias entre nosotros y hay una relación de respeto tanto con Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum queremos lo mejor para el país, no perseguimos ninguna ambición personal o, incluso, vulgar", aclaró.

Por ello, insistió en que tiene razón la jefa de gobierno de la Ciudad de México de que entre él y Marcelo Ebrard hay amistad, respeto, identificación de ideales e identidad.



Ovaciones Sección: Política 2021-11-17 03:31:17

242 cm2

Página: 2

\$5,320.64

1/1



Sí, se vacunará a los menores; Gatell, de pronto, ya ve beneficios

ugo López-Gatell Ramírez ha sido contradictorio, siempre.
Así como dice una cosa, dice otra.
El subsecretario de Salud ha llevado al extremo su posición, al grado de ser desmentido y de insistir en tener la razón.

Mientras, la epidemia de Covid-19 se cobraba la vida de uno a uno, de grupo a grupo, hasta llegar a los 300 mil muertos, cuando 60 mil eran ya "el peor escenario".

Que el cubrebocas no sirve, que no protege y que sólo funciona para no contagiar, en caso de ser portador del coronavirus.

Que de nada sirve cerrar las fronteras y los puntos de entrada al país al norte y al sur, porque, de cualquier forma, el virus va a llegar a México.

-No hay que perder de vista que por cada dosis que, por ejemplo, por acción judicial, por estas sentencias de amparo, se desviará hacia un niño o una niña cuyo riesgo es considerablemente menor, se le está quitando la oportunidad una persona que tiene un riesgo mayor, dijo **López-Gatell** en la mañanera de Palacio apenas en septiembre pasado.

-No está demostrado científicamente que la vacuna proteja o aporte algún elemento extra a los menores de edad, lo que hace innecesario vacunarles, dijo en dos o tres ocasiones el responsable de la política nacional contra el coronavirus.

- Es completamente legítimo que cada familia y persona quiera ser la primera en recibir la vacuna contra Covid-19, pero la salud pública piensa en las poblaciones para garantizar la equidad.
- Yo a mis nietos no los vacuno, dijo a su vez el secretario de Salud, Jorge Alcocer Villanueva, igualmente en septiembre cuando compareció en la Cámara de Diputados con motivo de la glosa del informe.

Bueno, cuando un juez ordenó vacunar a todos los menores porque, de lo contrario, se violan sus derechos a la salud, el gobierno de **López Obrador** impugnó el fallo ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para no aplicar la dosis a los menores, con excepción de quienes sufren alguna enfermedad.

Pues ese **López-Gatell** va a representar a México ante Canadá y Estados en la cumbre que se llevará a cabo el jueves -mañana- en Washington.

Para el científico, México debería aguantar las palizas que sufren otros.

Monreal no quiere tiro

Ricardo Monreal Avia quiere vivir en paz.

Sin lujos, porque sólo sirven para destacar las distintas situaciones económicas.

Un día después de que **Claudia Sheinbaum Pardo**, jefa del gobierno capitalino, dijera que se requiere un acuerdo con **Monreal** y con **Ebrard**, para apaciguar la marea, **Monreal Avila** ha reiterado todo el tiempo que no es necesario.

Los tres compiten por la candidatura presidencial de Morena en 2024, pero aún es prematuro.

Hasta ahora, la decisión aun lejos.

Vámonos: A Enrique Graue lo tienen dominado.

Un sujeto que terminó en 17 años su carreran no es un peliculón. Pero tiene un ci 21

albermontmex@yahoo.es

@albermontmex





Apresurado, el que se aliste para 2024: Monreal

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

EL COORDINADOR de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, afirmó que aquel aspirante a la candidatura presidencial por la Cuarta Transformación que se adelante a promocionarse en este momento "está muy apresurado o apresurada".

Ante los medios de comunicación, expresó que coincide con las declaraciones de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, respecto a que, junto con Marcelo Ebrard y él, no tienen diferencias y sostienen una buena relación, de respeto y bien intencionada.

"Lo que queremos y pretendemos es que continúe el proceso de transformación de la vida democrática del país, que continúe el proceso de transición política, que está inacabada, y que continúe esta profunda transformación que está viviendo México en su cambio de régimen, no tenemos diferencias entre nosotros y hay una relación de respeto tanto con Marcelo Ebrard, con Claudia Sheinbaum, y queremos lo mejor para el país", declaró.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado subrayó que los tres aspirantes comparten el proyecto de la Cuarta Transformación, "no ambiciones personales o vulgares".

"No perseguimos ninguna ambición personal o incluso vulgar, todos queremos que México se conduzca por el sendero del progreso y que avance su clima de libertades, de democracia y progreso. Entonces tiene razón la Jefa de Gobierno, entre nosotros hay amistad, hay respeto e identificación de ideales, hay identidad", remarcó.

El político zacatecano subrayó que lo importante en este proceso interno es garantizar que se profundice el proceso de transformación que iniciaron en 2018, pero reiteró que la sucesión se está dando de manera adelantada.

"Yo no ando distraído porque estoy aquí, no intento quitarle o robarle espacios a mi trabajo y no me voy a distraer, pero el partido seguramente fijará pronto las reglas, está muy a destiempo", dijo.

eltip

Ricardo Monreal afirmó que para la candidatura presidencial de 2024 estará contendiendo con Morena. "Se los aseguro, o es por Morena o es con Morena". subrayó.



"NO PERSEGUIMOS ninguna ambición personal o incluso vulgar, todos queremos que México se conduzca por el sendero del progreso y que avance su clima de libertades, de democracia y progreso"

Ricardo Monreal Coordinador de los senadores de Morena

